

La paz que España necesita es la libertad y la justicia

A fracasado la política negra del cardenal Spellman. Mr. Acheson no ha podido triunfar. Su carta dirigida al senador Connally, fué a parar al vacío sin fondo de la nada. Las grandes ideas se han sostenido siempre en la conciencia humana: La Humanidad no ha perdido su conciencia, y unánimemente, ha condenado la actitud del ministro de Negocios Extranjeros norteamericano.

Los sindicatos obreros de todos los países democráticos, han hecho patente su protesta frente al reconocimiento de Franco y de Falange. Intelectuales y humanistas, librepensadores y libertarios, mostraron su indignación ante un deslíz singular producido en la historia política de los E.E.U.U.

Con motivo del aniversario de Jorge Washington, la logia De Molay, ha dedicado una estatua al primer Presidente de los Estados Unidos, como homenaje tributado a la Nación entera. Y ha sido Mr. Truman, quien ha pronunciado un discurso que podemos reputar como sensacional. Tres motivos importantísimos resaltan de este aniversario: la exaltación del hombre "que se consideró siempre como un servidor del pueblo", el obsequio ofrendado por la masonería al pensamiento libre, y las manifestaciones del Presidente Truman: "El desarrollo de la libertad es la mejor arma de la paz."

Analizando el discurso del actual Presidente estadounidense, observase una disparidad de criterio con las líneas trazadas por Acheson. ¿Ha sido la luz de la masonería la que ha perforado las tinieblas de la Iglesia católica? Nosotros, que no somos masones, estamos obligados a recordar a la masonería internacional los crímenes que Franco ha cometido con sus hermanos de ideas, con todos los españoles democratas. Y al destacar la personalidad de Washington, nos viene a la memoria que el régimen franco-falangista, por el solo hecho de haber pertenecido a la masonería, les dejaba un puesto libre a los masones: el cementerio. Los grandes crímenes no se pueden olvidar.

Washington, fué el hombre que supo defender la democracia contra todos los enemigos y, el Presidente Truman, acaba de reafirmar la doctrina de la vieja tradición liberal norteamericana: "No solamente nos ocupamos de acrecentar la libertad y el bienestar de nuestro pueblo, sino que defendemos el derecho que tienen los demás pueblos a elegir su propia forma de gobierno, a mejorar su manera de vida y a decidir por ellos mismos el género de vida que desean."

Los hombres torturados de España, luchan para dar fin a un régimen de violencia y establecer un orden social, donde la justicia prevalezca sobre el crimen y la abundancia acabe con la miseria. Quieren vivir la vida como ellos la conciben: en plena independencia político-social, en absoluta autonomía de acciones positivas y edificantes, en libertad suprema de los grandes ideales humanos basados en el respeto a la vida y a las creencias.

Mr. Truman, ha señalado que, el enemigo más agresivo de la libertad es el comunismo; pero se ha olvidado manifestar que el régimen fascista español es el sistema más cruel y bárbaro que han conocido los hombres obligados a soportar el imperio absolutista y despótico de las dictaduras todas. El hombre debe ser libre para poder decidir su propia forma de vida. Mas lo que importa, es que la libertad llegue a España, que los españoles puedan establecer su armonía nacional ahogada en la sangre que han hecho derramar los fusiles franco-falangistas. Si la democracia no se crea en la dictadura, si la libertad no puede crecer más que mediante la persuasión y el ejemplo, el pueblo español tiene derecho a gozar los frutos de una experiencia basada en la normal aplicación de sus bienes más preciados.

Expresando el desarrollo técnico y sus relaciones con la paz, el Presidente Truman, ha puesto de relieve la necesidad de apoyar a los pueblos que luchan desesperadamente contra la pobreza y la ignorancia. ¿No ha llegado aún la hora de prestar un apoyo decidido y valioso a esa España que se desangra, que muere de hambre y que agoniza luchando por una democracia verdadera?

Creemos suponer que Mr. Truman no habrá hecho un discurso formulario para coincidir con el profeta negro de la Iglesia. Si las manifestaciones de Truman obedecieran a la postura trazada de Washington a Roosevelt, representa un viraje efectuado ante el fracaso político de Acheson y pone de manifiesto la necesidad de avanzar con perseverancia y voluntad por "el duro camino que conduce a la paz, basado en la libertad y en la justicia".

Los españoles democratas, tenemos la obligación de analizar el alcance histórico, social y humano de este discurso. Franco y Falange no podrán obtener el asentimiento internacional, porque los trabajadores revolucionarios y los intelectuales libres del mundo, en quienes tenemos depositada nuestra confianza, se opondrán a un atropello semejante.

La actitud viril de los obreros antifascistas, las protestas de todos los países civilizados frente al reconocimiento del régimen franco-falangista, han evitado un error político imperdonable. A nosotros, españoles democratas, el destroz del predominio totalitario que rige los destinos de nuestro país.

Hay que tener fe en nuestro pueblo que no engaña ni traiciona. Fe en nuestra voluntad de lucha común que no debe dejarse engañar ni traicionar por nadie. Fe en la causa de la libertad integral y en la justicia suma, para ofrecer pronto a España lo que los españoles necesitan: la paz y la vida.

REBELION EN ANDALUCIA Así luchan los hombres de la C.N.T.

Quando hablamos cerrado nuestro número anterior, en el que dábamos cuenta de la muerte de nuestro querido compañero Bernabé López Calles, hemos recibido nuevas noticias del interior, confirmando de una manera inequívoca la fatal desgracia. El relato que ha llegado a nuestro poder dice así:

"El 31 de diciembre, en el término de Medina Sidonia, alrededor de las 10 de la noche, se apercibieron nuestros compañeros de que se encontraban cercados por importantes números de fuerzas de la guardia civil. Intentaron romper el cerco, y en la acción preliminar cayó gravemente herido el compañero Bernabé y muerto uno de sus queridos resistentes. A pesar de estar herido contribuyó con el tesón indomable de su voluntad a forzar la barrera de las fuerzas franquistas, alejando de los ejemplo hecho acción a todos los combatientes, consiguiendo al fin su objetivo.

"Después de los primeros choques, Bernabé indicó a los compañeros de su grupo la necesidad de retirarse, operación llena de audacia y valor que protegió él sólo, manteniendo a raya a los asaltantes, hasta verse obligado a tener que agotar sus municiones, reservándose para él mismo el último cartucho. Su hijo y los demás combatientes consiguieron escapar de la emboscada, que se supone con fundada razón, obedece a una confidencia. Con nuestro entrañable militante Bernabé López, son veinte los caídos durante el mes, en lucha contra las fuerzas represivas de Franco. Las bajas de estas fuerzas también son considerables."

Hasta aquí la noticia, redactada con la sencillez de los que no conceden la menor importancia a la muerte cuando de luchar por la libertad se trata.

Nos produce honda emoción el poder aquilatar en su trascendental valor la gesta de estos abnegados héroes de la libertad. Gesnabé como el del compañero Bernabé López, que por sí solos nos dicen más que las más bellas descripciones literarias, ponen de relieve el espíritu espartano y leal que anima a los hombres que luchan contra sus tiranos. Luchadores inmortales por la libertad: la bandera de la Confederación Nacional del Trabajo se ha puesto más roja y más negra. Vuestra sangre grega nos ha dado vitalidad para seguir en el combate y vuestra muerte nos traza un lema: "Moriremos luchando antes que vivir muriendo..."

Querido Bernabé: Ahí queda tu vida tesonera y aleccionadora y tu muerte de titán al servicio del ideal, como un ejemplo permanente para las generaciones futuras. Como una hazaña imperecedera digna de los hombres hidalgos que tienen que hacer su "hogar" en la cuna de esas montañas bravas y recias de la España que lucha contra sus tiranos. Luchadores inmortales por la libertad: la bandera de la Confederación Nacional del Trabajo se ha puesto más roja y más negra. Vuestra sangre grega nos ha dado vitalidad para seguir en el combate y vuestra muerte nos traza un lema: "Moriremos luchando antes que vivir muriendo..."

Así luchan y no de otro modo pueden ser los hombres de la C.N.T.

POBRE PORFIADO SACA MENDRUGO...



—Un empujoncito más, y esta vez ya estoy dentro.

CRONICA DEL INTERIOR

ESPAÑA ENFERMA

"No hay salud política cuando el gobierno no gobierna con la adhesión activa de las mayorías sociales."

"El espectador".—Vi. Ortega y Gasset.

NO hay aquí salud política. El país vejeta, que no vive; el país no tiene responsabilidad y parte en su gobierno, una mayoría social que

trabaja al lado del Gobierno, fundiendo sus anhelos, en un afán común. La realidad es que existe divorcio, y divorcio agresivo, entre los gobernantes y las mayorías sociales de la nación. La consecuencia es, por ello, la languidez, la anemia política del cuerpo español. Y el mayor problema es que en tanto que figuran a su cabeza gobernantes con el sello de los actuales, las mayorías vitales, industriales, sanas y progresivas del país seguirán sin prestar su colaboración entusiasta, su adhesión espontánea, su

fiarlas con su rúbrica. Y ocurre así, ha ocurrido así siempre, porque la natural abulia del carácter español para las cosas públicas no ha sido espoleada por ningún hombre de talla. Si recorremos la historia, vemos escasos hombres geniales en los puestos de gobernación de España. Ha sido el albur de las medianías, el campeonato de los tuertos en tierras de ciegos. Escasos, casi nulos, han sido los hombres que enluzan en nuestro carácter y que se dispusieron al sacrificio para elevarlo, para educarlo, para dotarlo de responsabilidad plena en sus destinos.

Por ello, nuestra historia ha sido un constante deshacer lo hecho, sin enfilar con acierto un nuevo camino que condujera al país a que hallara su pulso. Hemos adolecido aquí siempre del mismo mal. La distancia entre el representante y el representado, la diferenciación entre el elector y el elegido, entre el poder y el poderdante, han sido las causas generadoras de nuestra ruina, primero, y de nuestra hecatombe, después. Porque nuestra inactividad—de todos en el hacer histórico—posibilitó que unas clases y unos estamentos se creyeran los únicos idóneos para dirigir, para gobernar. Y cuando España intentó "tocar la mano con el herido", como dijera nuestro Machado, esas clases, esos poderes, esos estamentos se aliaron para perpetuar la inconsciencia de España.

EL REPRESENTANTE FRANQUISTA EN MEXICO, MUERTO A TIROSE

México (U.P.-A.F.P.)—Don José Gallostra, representante oficioso del Gobierno franquista en México, fué muerto de dos tiros, en pleno paseo de la Reforma de esta capital por un cubano, llamado Gabriel Salvador Fleitas Ronco, de 38 años, antiguo combatiente de la guerra civil española.

El agresor fué detenido inmediatamente por la policía, sin que opusiera resistencia alguna, limitándose a decir: «He matado a un traidor».

Declaró que hace una semana, en una entrevista que, acompañada de un amigo suyo, Antonio Benítez, celebró con el Sr. Gallostra, para tratar de cuestiones relacionadas con refugiados españoles que deseaban repatriarse, el representante franquista tuvo frases injuriosas para aquellos y para el propio Fleitas.

Este agregó que al encontrarse de nuevo, el Sr. Gallostra le insultó de nuevo e hizo ademán de sacar una pistola, por lo que disparó contra él.

La policía señala, por otra parte, que Gallostra no iba armado y que hasta ahora, el atentado parece haber sido premeditado.

Fleita declaró que era «librepensador y anarquista» y que «siente tanto odio hacia Franco como hacia Stalin».

El Sr. Gallostra fué en 1945 ministro franquista en Río de Janeiro, pasando después a Bolivia, donde desempeñó el mismo cargo hasta 1948. Desde entonces actuaba como agente oficioso del Gobierno franquista en México. Era diplomático de carrera.

(Nota de O.P.E.)—El ministerio franquista de Asuntos Exteriores ha publicado una nota oficial, anunciando la muerte del Sr. Gallostra, «víctima de un complot comunista internacional» y que había sido «criminally asesinado por los exilados rojos». Franco le ha concedido, a título póstumo, la Gran Cruz de Isabel la Católica. Anuncia también que el cadáver será trasladado en avión a Madrid.

DEL VIVIR Y DEL PENSAR

SACRIFICIO

UN amigo, dolido y maltratado por la adversidad que no pudo domeñar, me comunica entre otras cosas: «Hay momentos particularmente grises en que no puedo evitar el preguntarme a qué sirvieron tantos sacrificios...»

¡Sacrificios! La palabra es fuerte, más, mucho más fuerte que quien la pronuncia aplicándose. Si, porque al aplicársela denota la debilidad en que se ha caído y que impide continuar dándose, entregándose, «sacrificándose».

Y subrayo la última palabra porque no creo en el sacrificio voluntario. No creí nunca. No ya en el sacrificio

¿ZONA INTERNACIONAL? Las criminales actividades de los agentes franquistas en Tánger

MIENTRAS el fascismo exista en España vivirá en pleno desarrollo el foco de infección internacional. Siguiendo la táctica empleada por Hitler y Mussolini, los agentes de infiltración franco-falangista van propagando el caos y la confusión allí donde cuentan con una posibilidad para desplegar sus perversas maquinaciones, atentando contra la paz y la seguridad de los pueblos. No conformes con inmiscuirse en la vida interior de todos los países de Europa y América, los planes fraguados por los

LA CALIDAD DE LOS RACIONALMIENTOS ALIMENTICIOS

San Sebastián (O.P.E.)—El periódico «Diario Vasco», en su edición del día 15, refiriéndose al aceite de racionamiento que se viene distribuyendo, decía lo siguiente: «Es de esperar que en ésta, como en la anterior distribución, no se dé el extraño y nauseabundo aceite, más propio de esquilmas que de merdonales, que predominó en anteriores racionamientos».

Y en el mismo número, en la sección «Saski-Naski», firmada por «Txibirisko», se relata la siguiente anécdota:

«Las apuestas de los gastronómicos han alcanzado siempre la más diversa variedad. La última de que tenemos noticia es la jugada en un bar del Antiguo, donde un individuo apostó a que comía las alubias que le habían correspondido en el último racionamiento, sin limpiarlos de bichos ni de palos y gusaradas con el aceite de la quincena».

«Gané la apuesta y no le ha pasado nada».

LAS SUPERCHERIAS FRANQUISTAS

Nueva York (O.P.E.)—El director de «El Diario de Nueva York», Arturo Lares, en nota oficial publicada de manera destacadísima, denuncia la maniobra de la Radio Nacional de España atribuyendo al presidente del Consejo de Administración de dicho periódico doctor Dominici, quien recientemente estuvo en Madrid, unas declaraciones totalmente falsas, en que se declaraba partidario del régimen de Franco y atacaba a los democratas exiliados.

espías al servicio de Franco y de Falange vienen intensificando una gran labor de penetración en la zona internacional de Tánger.

¿Qué fines persiguen, qué planes pretenden llevar a cabo, cuáles son las criminales actividades de los agentes provocadores al servicio de los inquisidores que arruinan España?

Ya hablamos dado a la publicidad la nota publicada por las agencias de información, en la que se detallaban los procedimientos condenables del espía José Villar Martínez y de su actuación en la zona de Tánger. Acusado de intrusión en las funciones públicas, de poseer armas sin autorización y de realizar secuestros de personas, ha comparecido ante el Tribunal mixto correccional de la zona denominada de todos.

Pero la política de Franco no se detiene ante ninguna ley ni convenio internacional. Los agentes franquistas están provocando graves incidentes que perturban la paz y la tranquilidad.

Guiados por los más turbios propósitos, los esbirros de Franco establecen depósitos de armas, incitan a la rebelión y realizan secuestros de personas. Su objetivo tiende a demostrar que en la zona internacional existen elementos peligrosos, para poder tener una justificación de su política enmendada y maquiavélica. Hacer imposible la tranquilidad ciudadana, mover a la insurrección a los árabes que están al servicio de Franco, haciendo ver que buscan su independencia y, sobre todo, comprometer a los refugiados españoles, tal es la intencional urdida en la zona de Tánger.

Como consecuencia de los mismos hechos que los fascistas españoles cometen, se han producido algunos registros, detenciones y refuerzos de vigilancia. La amenaza constante del Estado español tiende a organizar movimientos subversivos para crear un ambiente

propicio que justifique otra posible intervención y ocupación militar. Se suceden los secuestros de ciertas personas antifascistas. Los legionarios de Franco, los estraperlistas y situados estratégicamente y documentados por las autoridades consulares, no cejan en su misión. Veinte hombres y cincos mujeres, exiliados españoles, han sido reclamados por el Gobierno de Franco a la autoridad internacional, sin justificación alguna, para ser trasladados a España.

Noticias recientemente llegadas de España nos comunican que muchas de las personas secuestradas en Tánger han sido ejecutadas, sin ser juzgadas por los tribunales de la «justicia» franco-falangista. Y veinticinco españoles son reclamados. Los agentes conspiradores cumplen fielmente su misión, atentando contra el derecho de gentes, poniendo en peligro la tranquilidad de la

zona tangerina y llevando a la muerte a los exiliados españoles. Denunciamos los hechos cometidos por los agentes franquistas, para que el mundo se percate, una vez más, de que mientras subsista el régimen totalitario y atentista que avasalla al pueblo español, donde quiera que pueda desplegar sus ambiciones inconfesables e insatisfechas no habrá manera de gozar de la paz y del sosiego.

¡Hay que evitar las maniobras falangistas! Estos veinticinco compatriotas reclamados por el régimen franquista no pueden ser entregados a las manos de un verdugo cruel, que derramará la sangre inocente de los exiliados españoles con el fin de poder justificar los atrocinos y atentados contra el equilibrio de las naciones libres y democráticas. Solidarizarse con estos veinticinco (Pasa a la página 4).

de la persona interesada en los negocios públicos o políticos, sino ni siquiera en el del idealista, ya que en cualquiera de los casos la acción de obrar según se cree mejor para alcanzar el

objetivo ambicionado significaría una satisfacción contraria a toda idea de sacrificio. Esto cuando se obra según el sentir y el pensar de uno mismo. Porque puede muy bien ocurrir que la persona sea influenciada por el medio en que se mueve y, creyendo obrar a impulsos propios, lo haga arrastrada por circunstancias más fuertes que su dormida voluntad, la

cuál vuelve sobre sí regularmente cuando las circunstancias dejan de ser propicias.

Y bien puede ser este el caso del amigo que nos ocupa.

En tal caso si que hay sacrificio; mas no voluntario, sino impuesto, lo cual le quita el poco valor que podía restarle tras la confesión propia.

Por lo demás, ya lo dije: no creo en el sacrificio propio y voluntario. Y no creo, porque pasando a los ojos de quienes me tratan como el mayor de los altruistas, como siempre pronto y presto al sacrificio, (Pasa a la página 3.)

La actualidad comentada

A la hora en que hilvanamos estas líneas, gran expectación existe por el resultado que puedan tener las elecciones inglesas y si aquella nos interesa muy poco por lo que concierne al mundo en general, si nos preocupa por la parte que a los españoles nos afecta. Y es que en ciertos medios, perdura aún la idea de que si los laboristas triunfan, el fin de Franco es próximo y si por el contrario Churchill es el vencedor de la prueba, el Caudillo no tardará en verse reafirmado en su puesto de forma definitiva, para "in aeternum", como quien dice.

Somos de los que creemos en la eficacia de la ayuda extranjera, reputándola de sumamente necesaria para eliminar al "unguido por la gracia de Dios", pero también estamos convencidos que si nosotros aportamos nuestras fuerzas, lo más seguro será que gane quien gane en Inglaterra, continuaremos en el exilio y Franco dueño absoluto de los destinos de España, con la plena libertad de continuar asesinando impunemente a nuestros hermanos que en aquel infierno luchan y mueren, con la esperanza de que un día saldremos del marasmo en que vivimos y nos sumaremos a sus esfuerzos para asestar el golpe final que de al traste con Franco y su régimen.

Es lastimoso, pero la verdad es que nada efectivo hemos hecho hasta ahora, limitándonos a hacer cola frente a las Embajadas y depositar nuestra confianza en los hombres dedicados a tareas diplomáticas, olvidándonos de quienes hemos sido y de quienes somos, desperdigando nuestras fuerzas, debilitándonos en inútiles querrelas, descuidando nuestros objetivos primordiales y dejando en manos profanas el arreglo de una situación que a nosotros nos revertería por derecho.

Las Cancillerías son lugares apropiados para enlazar condiciones en que debe llevarse la lucha y su incumbencia estriba todo lo más, a abonar el terreno en período preparatorio para que un ejército eficazmente sostenido por un pueblo pueda asestar el golpe

de puntilla necesario, siendo gran insensatez, obstinarse en que aquellas nos den el fruto además de mascado, digerido.

Las naciones extranjeras suelen vivir, las más de las veces, sus propios intereses y éstos cambian a velocidades verdaderamente asombrosas. Los hombres que se

Ahora el "acontecimiento" son las elecciones inglesas. Y después... ¿qué? Va siendo hora de que nos demos cuenta de que, si nosotros no nos decidimos a velar por nuestro patrimonio, va a ser muy difícil el retornar a España con la dignidad precisa. Dejémoslos de "tonterías", de "acontecimientos" y de "planes maquiavélicos", yendo al grano directamente, sin atender más consejos de nuestros "diplomáticos". El primer paso debe ser la reagrupación de todos los partidos y organizaciones, a excepción del Comunista, decididos a llevar en el terreno práctico la tarea de derribar a Franco, dejando a los "santones" en sus respectivos santuarios modificadores.

Conceptuamos los momentos actuales de muy propicios para llevar a cabo la empresa si de verdad todos lo deseamos. Si somos capaces de presentar un frente compacto, estrechamente unido, dando la sensación de fuerza, de esta fuerza que fué... que es una de las características más acentuadas del pueblo español, el triunfo nos sonreirá, será nuestro.

Caso contrario, levantemos de nuevo el campo "diplomático", alcemos los "pendones" y esperemos tranquilamente en que sea España la momificada. Mientras, continuemos, antes de confesar nuestro mutuo crimen, en lanzarnos en pleno rostro el célebre y odioso "más eres tú". Como epitafio en nuestra tumba un letrero que diga: el extranjero tuvo la culpa.

J. GUIRAUD

LUSTRE matemático, astrónomo y filósofo italiano (1564-1642). A la edad de 19 años, siendo alumno en la Universidad de Pisa, hizo un notable descubrimiento...

Para esclarecer a sus jueces, escribió varias memorias llenas de erudición; pero ni sus escritos, ni sus explicaciones, satisficieron a los jueces de aquel tribunal...

F. PAUNER

y estableció los principios de la dinámica moderna. En Venecia, el año 1609, descubrió el anteojo astronómico, con el cual, transformó la astronomía...

te le imponían el silencio, sin exigirle retractación. Y se apresuró a regresar a Florencia, porque en dicha República se sentía más seguro que en Roma.

Mientras Galileo estuvo sobre el territorio de la República, el odio impotente solamente podía amenazarle; pero en 1610, él mismo, fué a meterse entre las manos de sus enemigos...

Si las Sagradas Escrituras son la palabra de Dios y éste se equivocó al decir que la Tierra no se mueve, que es llana, que es el centro del mundo...

EXISTE una opinión muy generalizada, según la cual, el racionalismo chocea profundamente con toda clase de creencias...

Si tomamos como punto de partida el racionalismo integral y lo seguimos hasta encontrar sus principios netamente racionalistas, como punto de partida propio...

Cuando el individuo hace tabla rasa de todos los principios fundamentales mediante un análisis exagerado del por qué de las cosas, no encuentra nada más que el vacío misterioso y cae de lleno en la impotencia del escepticismo...

Por lo que a otros les sirve de distracción como las ocurrencias de los payasos de circo. Lo que no es óbice para que algunos se sigan prestando de muy buen grado a hacer después su parte de payaso...

pal punto de partida y por consiguiente su punto de apoyo, tiene que ser la creencia. Pero un mínimo de creencia para poder empezar a establecer comparaciones...

OLEGARIO

creencia es el auxiliar directo de la razón y por consiguiente su complemento imprescindible. Pero si por el contrario, consideramos como inamovible nuestra creencia...

Así que no se trata de las creencias en un ser supremo, ni en la justicia immanente en la que nosotros nunca hemos creído. Aunque a mí me es completamente diferente el que los demás crean en un Dios...

Las creencias básicas del racionalismo ya hemos visto que son de otra naturaleza. El racionalista cree en lo inteligible, y rechaza todo aquello que no está al alcance de la razón; es decir, todo lo que es ininteligible.

estímulo y el entusiasmo nos lo revela la creencia. Si no creemos en nuestra actividad reflexiva; si no creemos en el resultado final de la obra que dicha actividad produzca...

El comunismo ruso, que estudia científicamente las reacciones del hombre y de los pueblos, dedica hoy toda su actividad a conseguir la incomodidad social de los pueblos no comunistas...

Yo no creo que se pueda demostrar que los elementos de producción y el maquinismo, con toda su técnica moderna hayan progresado por sí mismos. Las máquinas no progresan ni progresan. Es el hombre, con su actividad y, por consiguiente, con su intervención directa...

Los que no creen en el bien, es porque creen en el mal. Y no se dan cuenta que lo uno y lo otro, el mal y el bien, es también la obra del hombre. Si las fuerzas del mal actúan y las del bien se consideran impotentes, es casi seguro que triunfen los malvados.

Conclusión.) Pero nosotros, legítimos progenitores de esa concepción de la vida, somos, mundialmente considerados, una minoría poco operante y menos conocida. Sólo en España mantenemos una personalidad capaz de reiniciar una concepción que comienza a ser necesidad sentida por todos...

Pedro de Ibezia

natural acostumbrados a proyectar sobre las líneas de menor resistencia. El comunismo ruso, que estudia científicamente las reacciones del hombre y de los pueblos...

des partidos que se disputan la hegemonía de la política británica. Parece ser que para fines de verano, o en otoño, se volverá a hacer la prueba definitiva...

EN TORNO a las ELECCIONES inglesas

Con enormes comentarios y expresiones contrastadas, se habla y se discute con pasión en torno a las elecciones inglesas. El acontecimiento cumbre de la Prensa internacional gira alrededor de este hecho...

Administración

- A. Vila.—Pajols. Con tu giro abonas hasta el segundo trimestre de 1950. J. Almóyer.—Ormaisons. Recibido tu giro y conformes. A. Valero.—Billon. Tienes abonado hasta el número 189. L. Morales.—Prudon. Recibido tu giro de 500 francos. J. Castelle y A. Garcia.—Burdeos. Tienes abonado el primer trimestre de 1950. H. Gil.—Sabres. Recibido tu giro y conformes. F. Vitales.—St-Juery. Recibido tu giro y conformes. P. Cherta.—Azille. Recibido tu giro y conformes. A. Lorente.—Le Vigan. Recibido tu giro y conformes. G. Gonzalo.—Arudy. Conformes con tu giro que hemos recibido. R. Garcia.—Lavardac. Recibido giro pago primer trimestre Barbón. Conformes. L. Granell.—Muret. Tienes abonado hasta el número 207. F. Vico.—St-Foy. Recibido tu giro y conformes. T. Alemán.—Orán. Con tu giro abonado hasta la mitad del primer trimestre 1950. J. Illán.—Gourson. Tienes abonado el primer trimestre y te paso 100 francos a donativo. J. Suárez.—Mauriac. Tienes pagado el primer trimestre y te paso 100 francos a donativo. J. López.—A. P. T. Tienes pagado el primer trimestre y te paso 100 francos a donativo. DONATIVOS F. Español, Carmaux, 100 francos; M. Pórtelos, idem, 100; J. Rebollida, idem, 100; M. Andorrano, Mazamet, 200; José Gil, Burdeos, 200; S. Arteché, idem, 100; T. Martín, Marsella, 200; J. Illán, Gourson, 100; J. Suárez, Mouriac, 100; J. López, A.P.T., 100. F. L. de Lyon Fernández, 100; Rivera, 50; Viancos, 100; Sáez, 200; Santana, 200; Boldú, 100. Total, 750 frs. F. L. de Mussidan D. Ramírez, 100; J. Palacin, 100; F. Muñoz, 100; A. Marín, 100; Illán, 100; J. Paz, 100. Total, 600 francos. F. L. de Brioude A. Quintana, 200; V. Balaguer, 100; un español, 100; M. Querol, 100; A. Contamina, 100; S. Querol, 100; F. Pallares, 100; M. Abada, 50; L. Contamina, 200. Total, 1.050 francos. España Libre

La convivencia social del hombre

CONCLUSION) AZONES de conocimiento general nos eximen de tener que hacer historia de las injusticias de orden material que emanan de la esencia propia del capitalismo. Nadie desconoce las enormes y capitalistas contradicciones que encierra, y ello nos evita tener que hablar de la explotación del hombre por el hombre, de la desigualdad económica que rige su organización, fuente de toda la inmoralidad reinante, y de la pretendida democracia en que se fundan sus principios.

por J. GAVALDA NADAL relativismo de sus concepciones sociales. No quitamos ni negamos valor a la interpretación materialista de la Historia. El marxismo tiene sus bases en dicha interpretación, de la misma manera que el Socialismo Libertario tiene una interpretación social de la Historia de la Sociedad humana. De las dos interpretaciones preferimos la segunda, ya que encierra en sí el hecho histórico de la primera, mientras que ésta, por ser circunstancial, no encierra nada de lo que contiene de experiencia científica la segunda. Nos explicaremos.

Nosotros no diremos, como Rousseau, que el hombre es esencialmente bueno, pero sí que nos negamos rotundamente a admitir que sea fundamentalmente malo. Producto modelado por el ambiente que respira y por las enseñanzas que del mismo saca, debe la parte animal, aumentada y corregida, que posee, a la inmoralidad funcionalmente aplicada a la Sociedad. Ningún hombre inteligente y de buena fe cree hoy en el criminal nato que expuso Lombroso en sus teorías. No existen criminales natos, pero existen criminales inducidos por la propia Sociedad; por la estupidez de los predicados que se divulgan en ella, de manera esmerada, por las clases dominantes que, en definitiva, se aprovechan de él para mejor sujetar a los demás.

Frente a las conclusiones que acabamos de sacar del mundo capitalista, dos ideas se levantan para combatir un estado de cosas que, por su irracionalidad, es causa de violencias y de discordias: el Marxismo y el Anarquismo o Socialismo Libertario. Empezaremos por el primero. Si el capitalismo se distingue por el convencionalismo que encierran sus formas de convivencia, el materialismo histórico se distingue por el

llan, modifican con alternativas variadas, en la Antigüedad y en la Edad Media sobre todo, los modos de vida, costumbres, usos y pensamientos. Según las posibilidades de dominio de una u otra clase, se promulgan leyes que admitían o prohibían una relativa igualdad social entre las diferentes clases. Conclusión lógica de que el materialismo histórico es la consecuencia de la desigualdad económica que ha existido siempre en los pueblos a través de la Historia.

La desigualdad económica que mantiene y produce las clases y la causa que motiva el que éstas estén siempre en pie de guerra. Se han rebelado los pueblos para escapar a la miseria y lograr un mayor bienestar. De no haber existido la desigualdad económica, no habría existido la desigualdad social, ni las clases tampoco. Las guerras y conflictos sociales que se han seguido en todos los tiempos, no habrían tenido lugar. En definitiva, el materialismo histórico no habría sido una contingencia de la vida de los pueblos.

Los fundamentos del materialismo histórico son un hecho innegable, pero sujeto a las variaciones temporales que lo harán desaparecer en definitiva en cuanto desaparezcan las causas que lo han motivado. En esta mitad del siglo XX ésta tendría que haber desaparecido en una sexta parte de las tierras del Globo. En Rusia, país sujeto—según sus dirigentes—a los principios marxistas, el materialismo histórico debería ser en aquel país un hecho histórico en sí. Si en dicho país han desaparecido las luchas de clases y la desigualdad económica, según los principios marxistas, cosa que no es verdad, el materialismo histórico debe haber pasado al museo de Historia social. Porque ya no existen las causas que lo motivaron, y sus principios, que son efecto de las mismas.

La natural evolución de las sociedades hará que un día, más tarde o más temprano, desaparezcan el capitalismo y la desigualdad económica que sus estructuras comportan, y los factores que originan las luchas é desaparecerán todos los modos de clases, las revoluciones y las guerras. El materialismo histórico habrá vivido.

MAS EMIGRACION CLANDESTINA A VENEZUELA

Caracas (O.P.E.)—Llegó a La Guaira la balandra española «Rubén», con 48 pasajeros, y el velero «Jorge I» con 147 pasajeros. Todos ellos habrán escapado clandestinamente en las Islas Canarias y han llegado sin documentación de entrada en Venezuela. Las dos embarcaciones procedían de Las Palmas. La tripulación y los inmigrantes clandestinos han sido internados hasta que se regularice su situación. (Nota de O.P.E.)—Se recordará que hace unas semanas la prensa franquista desarrolló una intensa campaña, basada en falsedades, para tratar de parar la creciente emigración clandestina, principalmente desde los puertos canarios, a Venezuela y otros países americanos.

AVISOS Y COMUNICADOS

A todos los compañeros de Mollet Encontrándose la familia de los hermanos Andrés y Bienvenido de Gracia en una situación muy angustiosa por los trances difíciles que atraviesa, os rogamos hagáis un pequeño esfuerzo para ofrecerle la ayuda moral y material. Diríjase a Andrés de Gracia: Ste-Catherine, par Puy-Celèi (Tarn).—Por la Comisión: Los hermanos Vallis.

GENIALIDADES CON EL "BAUL" A CUESTAS UN POCO DE CADA

EL UNIVERSO HUMANO

La restauración del hombre en la armonía de sus actividades fisiológicas y mentales cambiará el Universo. Porque el Universo modifica su rostro de acuerdo con el estado de nuestro cuerpo. No hay que olvidar que el Universo es solamente la respuesta de nuestro sistema nervioso, de nuestros órganos sensoriales y de nuestras técnicas a una realidad exterior que nos es desconocida y que, probablemente, es imposible descubrir. Que todos nuestros estados de conciencia, todos nuestros sueños, tanto los de los matemáticos como los de los enamorados, son igualmente verdaderos.

Las ondas electromagnéticas que expresan una puesta de sol a físico no son más objetivas que los brillantes colores percibidos por el pintor. El sentimiento estético engendrado por estos colores, y la medida de la longitud de las ondas que los componen, son dos aspectos de nosotros mismos, y tienen los mismos derechos a la existencia. La alegría y el dolor son tan importantes como los planetas y los soles.

Dr. Alexis Caztel

Pero el mundo de Dante, de Emerson, de Bergson o de Hale es más vasto que el de Mr. Babbitt. Las dimensiones del Universo crecerán, necesariamente, con la fuerza de nuestras actividades orgánicas y mentales. Es imprescindible liberar al hombre del cosmos en el que ha estado encerrado desde el Renacimiento. A pesar de su belleza y de su extensión, el mundo de la materia inerte es demasiado estrecho para él. De la misma manera que nuestro medio económico y social no está hecho a nuestra medida. No podemos adherirnos al dogma de su realidad exclusiva.

Sabemos que no estamos enteramente confinados, que nos extendemos hacia otras dimensiones del «continuum» físico. El hombre es, a la vez, un objeto material, un ser viviente, un hogar de actividades mentales. Su presencia en la inmensidad muerta de los espacios interestelares es totalmente despreciable. No obstante, no es un ser extraño en el prodigioso reino de la materia. Su espíritu se entrega fácilmente a la búsqueda de las abstracciones matemáticas. Pero prefiere contemplar la superficie de la tierra, las montañas, los ríos, el océano. Está hecho a la medida de los árboles, de las plantas y de los animales. Se regocija en su compañía. Está ligado aun más íntimamente a las obras de arte, a los monumentos, a las maravillas mecánicas de la ciudad nueva, al pequeño grupo de amigos, a los que ama. Se extiende más allá del espacio y del tiempo, hacia otro mundo. Y de ese mundo que es el mismo puede, si tiene voluntad, recorrer los ciclos infinitos. El ciclo de la Belleza, que contemplan los sabios, los artistas y los poetas. El ciclo del Amor, inspirador del sacrificio, del heroísmo, del renacimiento. El ciclo de la Gracia, suprema recompensa de los que han buscado con pasión el principio de todas las cosas. Tal es nuestro Universo.

FUE nada menos que el gran maestro Rudolf Rocker, quien dijo: «el comunista es un hombre sin cabeza». Pero el comunista español, es el tipo más descabezado de todos los comunistas sin cabeza que andan por el mundo. Como no la tienen, no sienten necesidad de pensar. Así lanzan consignas tan estúpidas como beads.

Después del Chaparrón que les ametrilló a Dolores desde Moscú, ametrillaron durante cierto tiempo, midiendo los pasos. El miedo a salirse de la línea, es algo que les asusta. Vean las consecuencias que ha sufrido el jefe amado, don Juan Comorera, y comprobarán que hay como para asustarse. Pero tan mequetrefes son, que no se empuñan ni aunque lo pida el papa Stalin. De un pelotón de torpes nunca puede salir un ejército aguerrido para luchar por la «Patria del proletariado», por la humanidad feliz bajo la dirección del guía único, y en fin, por todas las órdenes emanadas de la jefatura universal que se oculta tras el «rideau de fer».

Los perros de Pasionaria, se han propuesto demostrar no sabemos cuántas acusaciones contra los hombres de la C.N.T. Aficionados a hacer procesos encanallados, retuercen las acusaciones, como retuercer saben las vidas de los trabajadores que padecen el yugo del totalitarismo más brutal de todos los tiempos.

No sabiendo qué hacer ni que decir, los urribillos de última hornada, que se han disputado los puestos que han quedado vacantes tras la «ausencia justificada» de los flamantes miembros del P.S.U.C., se dedican a llenar de censo a la C.N.T. Cuando a tanto se atreven, ¡fácil será medir la cantidad de carga maloliente que tienen almacenada en los centros de «conspiración revolucionaria».

La semana pasada nos ha tocado a nosotros tener que soportar las insidias disparadas por los rufianes a sueldo de Moscú. No queríamos contestar. Nos duele tener que perder el tiempo con los perros falderos de doña Dolores; pero tanto gritan los babosos, que se impone la necesidad de hacerlos callar. Aunque no sea más que para que no molesten al vecindario. Por medidas de salud, de reposo y de higiene social.

Y recordando la anécdota que dice: «muerto el perro, muerta la rabia», tendremos que lanzar la



tienen ni inteligencia para reproducir nuestros textos. No es extraño, si no tienen cabeza para asimilar el pensamiento marxista-leninista-stalinista (queda algún buda más que mencionar?), menos

NOTICARIO

LAS MEMORIAS DE CHURCHILL Y LA AYUDA FRANQUISTA A LOS ALEMANES

Nueva York (O.P.E.)—El «New York Times» publica el vigésimo resumen del nuevo volumen (III) de las Memorias de Churchill. En el se dice literalmente, hablando de la campaña de los submarinos alemanes en el otoño de 1941: «Nuestras patrullas aéreas en vigilancia sobre los cruceros alemanes en Brest se dieron cuenta de que los submarinos con base en los puertos de Vizcaya (Bizca ports) hacían normalmente viajes entre estos puertos sobre la superficie y a lo largo de rutas bien definidas a través del Golfo de Vizcaya».

Cualquiera que conozca el Golfo de Vizcaya, se da cuenta de que los puertos aludidos, aunque Churchill no lo diga claramente, son las bases navales del dictador Franco al servicio nazi.

CONVENIO AEREO CON SUECIA

Madrid (O.P.E.)—Se ha firmado un nuevo convenio aéreo entre Suecia y la España franquista. En virtud de dicho acuerdo se establecen líneas aéreas entre Madrid y Estocolmo, pasando a través de Alemania, explotadas por varias líneas suecas.

is E le ha indignado al franquismo todo lo inglés y la borisita? A juzgar por el tono de los periódicos, revistas y radio que emplean así debe ser. Declamamos que todo lo inglés aquí ha empezado a ser vapuleado desde la prensa oficial, y lo seguimos afirmando. Hay gran desdén por todo lo que huele a Islas Británicas.

Juan Español

cas. Con ello pretenden descargar su malhumor por el poco favor que los laboristas han proporcionado al franquismo. Y, por el contrario, todo son carantoñas hacia el Tío Sam. A veces llega uno a sublevarse viendo la jafeza e indignidad de quienes así escriben. Todo su mira es la ayuda norteamericana. El favor de los dólares.

¿Qué importa que allí actúen bajo una forma que en España los rectores de su política han calificado de caduca e inservible? Lo importante y fundamental es obtener la ayuda norteamericana a todo precio. Y para ello se echa mano de lo de siempre. Estrategia, comercio, civilización. Esta es la trilogía sobre la que se asienta el teorema político actual de Franco. Permitirá el mundo que esto suceda así?

Una de las cosas que más preocupan a los adversarios de la libertad es la marcha evolutiva del proletariado internacional. Cuando comprueban las protestas que el mundo del trabajo intensifica contra el régimen franquista, cuando aguilatan que los trabajadores libres y conscientes condenan a todos los regímenes totalitarios, poniendo en primer lugar a ese aborto del nazi-fascismo que sobortamos los españoles, el rencor de los representantes del Estado oprobioso que rige los destinos de España, se desencadena de una manera brutal. Todos son amenazas, todo persecuciones. Lo que importa para ellos es que los trabajadores no puedan levantar la cabeza, que vivan encorvados permanentemente, con el fin de que no puedan ver sobre el horizonte político-social, el sol de la libertad, la aurora de la justicia, el amanecer de las grandes realidades idealistas y esperanzadoras.

Y es en el mundo del trabajo donde nosotros hemos puesto nuestras ilusiones. Mientras Franco y su régimen condenan la actitud evolutiva de los obreros libres de las tutelas totalitarias, nosotros esperamos que se produzcan actitudes favorables a nuestra causa. ¿En quién vamos a confiar? Son los trabajadores internacionales los que deben presionar a sus respectivos gobiernos para que el caso español se resuelva, los que deben negarse a cargar y descargar los vapores que vengán a España o lleguen de ella. Son los obreros emancipados y revolucionarios quienes deben impedir el desarrollo de las propagandas franquistas, poniendo de manifiesto su fuerza sin igual, y sabiéndola aprovechar en beneficio de sus hermanos de clase: los obreros esclavizados de España.

Si estos objetivos se cumplen, el régimen de Franco notaría en su cuello como le apretaba el dogal. Porque después de la reacción que durante estos últimos días se ha impuesto, saludable-

Barcelona (O.P.E.)—Ha fallecido en esta capital don Amadeo Hurtado García. Catalán desde su juventud, había militado en el primer partido de izquierda catalana que se fundó en Barcelona en la primera decena del siglo. Más tarde adquirió el periódico «La Publicidad» que había de convertirse en órgano oficial de «Acción Catalana», partido que le contó entre sus afiliados.

Et Sr. Hurtado fué una de las personalidades a las que el presidente Maciá encomendó la tarea de formular el anteproyecto de Estatuto de Cataluña, que después fué plebiscitado y promulgado. Exiliado desde el final de la guerra civil, residió hasta hace poco en el departamento de los Pirineos Orientales. Colaboró en diferentes publicaciones de América y, regularmente, en la revista «Quadrerns» de Perpignan. Hace poco tiempo, octogenario casi, volvió a Barcelona deseoso de morir en tierra natal.

El Sr. Hurtado, que había desempeñado varios cargos de elección popular, incluso el de diputado a Cortes, fué uno de los más eminentes juristas catalanes y también persona de singular relieve en el campo de la economía.

PANORAMA INTERNACIONAL

Buitzes al atisbo

H A visitado España Mr. Barth, vicepresidente del Chase National Bank, con el fin de negociar la concesión de un nuevo préstamo al Gobierno franquista, previo el depósito de su garantía en oro. Este suave matiz permite disfranzar en empréstito una simple venta de lingotes de oro fino, única forma de que Suances, ministro de Industria y Comercio, posea dólares con los cuales adquirir la maquinaria que para España se construye en la zona americana de ocupación en Alemania, a cargo de la firma alemana A.E.G.

Por cierto que, a los fines de recuperar rápidamente los dólares producto de la venta del oro español—dólares y venta en simple estado de proyecto—, el alto mando americano en Alemania ha invitado a ocho oficiales superiores del ejército y aviación franquistas a visitar las bases establecidas en aquella zona, poniendo ante la vista de la mencionada comi-

POR EMILIO VIVAS

sión los últimos adelantos de máquinas volantes, armamento e instalaciones militares. De esta forma, haciendo la boca agua al ejército franquista que viene obligado a entrenar sus fuerzas con material que hace diez años era ya anticuado, los yanquis establecen de antemano el circuito cerrado que seguirán los dólares del préstamo aun no concedido por el Chase National Bank.

Para la sociedad española, establecida bajo el modelo jerárquico, poco importa que las clases que integran el peldaño inferior vean menguado, aun más, su ya exiguo nivel de vida. Si no hay trigo, habrá D.C.A., fortalezas volantes, motores a reacción, radar y equipos excedentarios americanos de la «última guerra mundial». Con qué, en suma, entretener los ojos del «peldaño» inmediatamente inferior al del «caudillo», en la cúspide del régimen.

Los Estados Unidos practican con el franquismo la táctica que tan bien conocemos quienes sostuvimos en nuestra guerra la legitimidad institucional, vinculada en la República: mantener una esperanza que nunca pasa de serlo, exprimir el límite económico con manos de cobrador de contribuciones y, a la postre, ayudar al régimen a bien morir.

Porque, aunque el franquismo se halla en el declive de la parábola que su trayectoria constituye, no se considera batido ni desahuciado por el hecho de que las plataformas inferiores sean anegadas por la miseria. Las jerarquías sobresalen aún del naufragio, y eso es lo único que al franquismo interesa. «España—dicen—somos nosotros.»

mente, en las esteras liberales del mundo, haciendo oposición al régimen de Franco, lo importante sería que los trabajadores convirtieran sus centros laborales y constructivos en trincheras de combate antitotalitarias y antifascistas.

Todo un poema. Pero, pese a lo poco que dan aun hay gentes que no pueden sacarlo. Aquí el jornal medio de hoy son 15 pesetas. Y con ello está todo dicho. Un rumor. Ha subido la moneda española. ¿El Franco vale cinco pesetas? El Estado español ha puesto en circulación una moneda de duraluminio de cinco pesetas con la efigie de Franco. España, febrero 1950.

DEL VIVIR Y DEL PENSAR

SACRIFICIO

(Viene de la pág. 1.) mi accionar es hijo siempre del más profundo egoísmo. Así, francamente. Yo no hago el bien sacrificándome en aras de ninguna mística, sino porque encuentro un placer haciéndolo; porque nací profundamente egoísta. Si, sí. Egoísta. Yo me quito la comida de la boca para dársela al niño que llora, porque me molesta su llanto. Por nada más. Y si batallo por que desaparezcan del cuerpo social los harapos, más que por quienes los llevan, es porque su espectáculo me hiera en los ojos. Y cuando se me pide lo que tengo y lo doy, siempre es porque me resulta más fácil darlo que dar explicaciones sin satisfacción. Y así siempre. ¿Dónde, pues, reside el sacrificio? ¿Fuera de mí, qui-

zás? ¿Dónde? ¿En qué acciones? ¿Qué acción es la que acomete el hombre sin que le dé, cuando menos, la satisfacción o el goce por el solo hecho de haberla cometido? No vale, pues, hablar de sacrificios; por lo menos, de sacrificios voluntarios. Y menos cuando se hace con el tono despechado de quien pasara un recibo y no se le tuviese en cuenta; un recibo que pretendiera recoger en especies la siembra de amor...

Pero no, no descendamos la pendiente. Se respira mejor arriba. Alto, muy alto. Más. Sube más alto, compañero. Haz un esfuerzo. Levántate. Esto no es más que un tropiezo, y nos aguardan las grandes cimas en que la luz es perenne y la perspectiva niveladora.

Vuelve en tí. ¡Coraje! Osa nuevamente y volverás a encontrarte en situación de dar, de darte, de aportar, que vale mucho más continuar diciendo: «Toma», que no pararse en la cansera para decir: «Dame».

Sacude tu modorra, borra de tu mente la palabra («sacrificio»), que empleaste en mala hora, y ven, continúa por la senda riante de tus iniciales con la sola pretensión de cosechar los amores que sembraste.

Levanta, levántate y vamos. El camino es riante, pues que nos brinda la gran satisfacción de hallarlo. Nada más. Puede que lo recordemos todo, y puede que restemos a mitad de la empresa; pero quedaríamos en el umbral, y no sería menor la satisfacción por sólo haberlo emprendido. Levanta, levanta y vamos en busca de la satisfacción.

LA REPRESION FRANQUISTA contra los militantes de la C. N. T.

ES sin duda alguna la C. N. T. la organización que más sufre las sacudidas criminales de la represión franco-falangista. El terror policiaco, las fuerzas de la guardia civil, la vigilancia estrecha de cada uno de nuestros militantes, pone de manifiesto el nervio social de nuestro movimiento confederal y libertario. Sigue la lista de procesos interminables fraguados en el silencio de la venganza homicida, por el sólo hecho de reorganizar en la clandestinidad los sindicatos cenetistas. Nuestros compañeros padecen duras golpes asestados por las fieras sedientas de revancha...

Las noticias recibidas del Interior vuelven a ser amenazadoras. La compañera Joaquina Dodaro, una mujer de sentimientos exquisitos y nobles, todo sensibilidad y amor a las ideas libertarias, se encuentra acosada por los jueces al servicio de Quintela. Contra esta mujer generosa se está tramando un proceso inicuo. Sabemos que pronto va a pasar por un tribunal militar; que para ella se pide la pena de muerte; que se quiere acabar con una vida obnegada y femenina para que las flores de España se vistan de luto ante la pérdida de toda una verdadera mujer ibérica. Hay que impedir tal atrocidad a costa de todos los sacrificios. Qué hacen todos los centros feministas que no expresan su voz en defensa de las desgraciadas mujeres de España?

Los compañeros Manuel Sabater Llopert, S. Culebras y Juan Busquets, condenados a muerte por los tribunales fascistas, corren peligros inminentes. Consentirá el mundo que sean ejecutados estos dignos españoles que, defendiendo las libertades de su pueblo cayeron en poder de los sicarios falangistas? Perfectamente conocida es la actitud que los policas han tenido para con el compañero Gabriel Cruz Navarro. Habiendo sufrido en sus carnes maceradas por el dolor los más vergonzosos atropellos, fué trasladado de Madrid a la cárcel de Zaragoza.

Pero en medio de las noticias dolorosas que nos llegan y en la incertidumbre siempre... una nota recibida de Madrid nos comunica que los militantes Luna, Ortiz y los hermanos Velasco Velasco, han podido obtener la conmutación de la pena de muerte que sobre ellos se cernía como una amenaza des-

piadada y aterradora. Grande debe ser el júbilo de todos los compañeros que padecen los sufrimientos del régimen franco-falangista en el siniestro Penal de Ocaña, grande e inmenso, porque en lugar de ver correr la sangre de cuatro hermanos libertarios, tendrán la satisfacción de recibir en sus brazos los cuerpos abnegados de esos militantes cenetistas que forman la interminable legión de los luchadores de la liberación hispana.

Barcelona está triste y trágica. Veintiseis confederados van a comparecer ante los tribunales de la «justicia» histórica de Franco. No podrá existir paz digna en el mundo, no podrá haber justicia absoluta y racional, mientras se constentia que las leyes draconianas que gobiernan la nación española se ensajen con las vidas de los mejores hijos del trabajo y de la cultura. Tenemos confianza plena en que ninguna conciencia ama, honrada y justiciera, dejará de oír nuestra voz; que ningún demócrata echará en el olvido el eco sentido y humano de nuestro llamamiento. Nuestra voz es la de los miles y miles de presos que sufren en las cárceles de Franco; es la expresión de los que, padeciendo el peso silencioso y amargo de las horas angustiosas, llaman a la conciencia del mundo solicitando solidaridad y apoyo. La conciencia del hombre, de todos los hombres honrados, debe romper la cordaría de la indiferencia y clamor en un grito unánime: JUSTICIA, JUSTICIA PARA LOS OBREROS DE ESPAÑA!

La tolerancia está en pugna con la cordaría de la misma manera pues se repele con la imposición. La tolerancia es el ideal de los espíritus serenos y razonables, la energía de los movimientos llamados a administrar los trabajos de las colectividades libres y profesionales. Mas la tolerancia no es debilidad ni flaqueza moral: quien se deja avasallar en nombre de la tolerancia, es porque no tiene convicciones hondas ni pensamientos elevados.

SOCIETE GENERALE D'IMPRESION

Coopérative ouvrière de production Siège social: 26, rue Buffon TOULOUSE

INSTANTANEAS DE LA SEMANA

SEGUN la prensa francesa, en Madrid, han sufrido molestias y detenciones algunos conocidos (por la policía) monárquicos, por la carta enviada a Truman.

La misma referencia explica, que los interpellados han desmentido la autenticidad de los párrafos que motivaban las molestias... Si la mayoría de las firmas son ilegibles y, las claras, no se responsabilizan en este juego, estamos viendo que no hay más que jugadores con cartas «aliadas»...

Invitados por el alto mando militar americano en Alemania occidental, visitan las instalaciones guerreras por la paz, ocho jefes del ejército franquista, presididos por el coronel Luis de Lamo Peris...

Esta noticia escueta, seguramente es dada para demostrar de dónde vienen los males que nos pueden reservar los americanos a los españoles antitotalitarios...

El industrioso y simpático Bilbao, la capital vaseca de caras sonrojadas y boinas grandes, está siendo objeto de manguoneos fascisto-estraperlistas que ponen a prueba el carácter dos veces baturo de los vizcaítarras.

Referencia: El ejercicio económico del actual ayuntamiento, ha comenzado con SIETE MILLONES de pesetas de déficit y para dentro de tres meses, recibirán la indeseable visita del «caudillo» que se calcula les costará entre agasajos y medallas, DOS millones más... Y, como están escamados de que en un déficit que hubo por unas fiestas falangistas, el gobernador Riestra, lo cubrió aumentando el precio de la ración de café, de 34,50 a 50 pesetas, ya están asustados al ver lo que les va a costar la comida después que se marche el «caudillo», teniendo en cuenta que el nuevo Comisario que han puesto ahora en el matadero (un coronel), se ha estipulado el «jornal» en 10 céntimos por cada kilo de carne sacrificada.

Si Franco tuviese la intención de propagar las ideas autonomistas, no lo harían mejor sus discípulos...

Los países de la Europa oriental, incluida la propia U.R.S.S., han aumentado la importación de los EE.UU., como lo demuestra el botón de muestra siguiente, a pesar de todo el farrago de bombas, y super-bombas.

«La proporción de estas importaciones, ha aumentado de 10.300.000 dólares en noviembre a 11 millones en diciembre... Y las exportaciones de los EE.UU. a la U.R.S.S. y sus satélites, han sufrido la misma proporción: de 8.900.000 de dólares en noviembre a 9.600.000 en diciembre...»

¿Será también considerado un negocio para los americanos, la

política y su diatriba periodística?

Una campaña de la prensa franquista para demostrar que «Africa empieza en los Pirineos franceses» se ha desencadenado con motivo de pedir la liberación de Maurras.

La osadía y la estulticia, sobrepasan el comentario, ya que viene de una gente que han convertido toda España en un presidio y ha dejado que los moros se enseñoreen, hasta de los calzoncillos del «caudillo»...

Desde abril de 1948 hasta la fecha, el Plan Marshall ha costado a los EE.UU. la cantidad de 8.300.455.000 dólares, y esta semana, empiezan las discusiones en el Congreso para la aprobación de los créditos a título del año fiscal entrante que empezará en julio y para el cual se prevé la suma de 3.520.000.000 de dólares...

He aquí la «fuerza» americana; la «pesadilla» rusa; la «ilusión» de Franco; la «preocupación» inglesa, y la mosca verbenera, que no deja dormir tranquilos a los que desde comisiones especiales intentan siestear antes de tiempo.

Ya se va poniendo en claro, la clase de «democratización» franquista, que los jerifaltes, digo, jerarcas de Falange, sueñan. La muestra la da el jerarquísimo, Jesús Suenos, en «Arriba», cuando en un artículo asegura muy serio que «Wilson preparó la segunda guerra y Roosevelt ha dejado preparada la tercera, por su monomanía liberal, de la cual hay que desintoxicar a las democracias».

Total: Franco será demócrata, cuando Truman pueda ser dictador...

Ha sido muy comentada la casualidad de la publicación de la fotografía en «El Socialista» de José Gallostra, en Méjico, departiendo con D. Alvaro y la muerte del primero, después de una discusión con un (al parecer) revolucionario filipino. Con ello, ha quedado establecido un sistema distinto de trato, ya que es materia de reflexión que, entre amigos de ayer y enemigos de hoy, se hagan juegos fotográficos...

Se dice además, que los franquistas han efectuado represalias, asesinando a tres españoles y lanzando piedras a la Embajada del Gobierno Republicano en Méjico... Con ello, quedan también establecidos dos sistemas distintos: lo que pueden hacer los fascistas españoles en el extranjero, y lo que no hacen los españoles demócratas en su propia casa...

EE.UU. ha roto las relaciones diplomáticas con Bulgaria. La causa o excusa (el desajo de Sofía de que retiren el embajador de Washington) es más lo segundo que

